



Les Nouvelles du CAST

Sommaire :

Le Mot de la directrice

Quelques témoignages

Quelques projets réalisés

Un projet à venir

2ème semestre 20

Rédigées par

Mana Yevu

Les nouvelles sont disponibles sur :

www.cas-togo.org



LE MOT DE LA DIRECTRICE

« L'humanité n'est pas un état à subir, c'est une dignité à conquérir »

Jean Bruller

Lorsque je vois nos enfants grandir, je m'interroge sur leur avenir, que vont devenir tous ces enfants ?

Heureusement beaucoup s'en sortent... D'autres ont des projets, des ambitions. Puissent leurs rêves s'accomplir et leurs projets de vie se réaliser.

Pasteur Mana Yevu,
Directrice du CAST.

► Quelques témoignages de nos enfants



Ils sont aujourd'hui 528 jeunes et enfants soutenus par le CAST sur toute l'étendue du territoire togolais. Nous avons rencontré quelques-uns au cours de ce semestre, ils ont accepté de nous dire ce que le CAST représente pour eux.

Basile est étudiant en année de Licence Marketing et Communication.

« Tout d'abord je remercie la fondatrice du CAST et son équipe pour leurs actes de bienfaisance envers nous les jeunes. Je peux dire que le CAST est une porte de sortie pour moi parce que ça fait de cela quelques années, c'est à dire depuis le collège, que le CAST m'apporte son soutien pour la réussite de ma vie. Aujourd'hui, je suis dans mon année de licence. C'est grâce au soutien du CAST que je suis à ce niveau maintenant. Le CAST se soucie de notre avenir et il fait tout son possible en termes de financement, d'accompagnement moral et tout ce qui va avec pour que nous réussissions dans la vie. »



L'année dernière, **Abraham** était étudiant en première année de Licence en Anglais. Cette année, il s'est inscrit à la faculté de Droit pour atteindre son rêve de devenir magistrat.

« Le CAST représente un soutien efficace sans lequel je ne pense pas arriver au terme de mes objectifs ».



Cette année, **Afeitom** a réussi son baccalauréat avec mention assez bien. Il revient sur sa perception du CAST : « Le CAST c'est ma maison, c'est chez moi, je vis aujourd'hui grâce au CAST. »



Lady est étudiante en action commerciale et force de vente. « Le CAST représente un centre de compassion pour moi, il représente aussi mes parents, il représente tout pour moi. »



Fanuel est délégué médical de formation. Il témoigne de toute sa gratitude : « CAST est tout pour moi. Grâce au CAST, je suis ce que je suis. Le CAST est ma famille. Sans le CAST, je ne sais pas ce que je serais devenu. C'est pour cela que je me bats pour avoir un avenir meilleur, glorieux et aider les autres enfants du CAST. »



Yayra est étudiant en dernière année, il se prépare à être assistant de direction. « Depuis mon enfance, le CAST a beaucoup aidé ma maman malade et moi-même. Grâce au CAST, on peut nous compter parmi les vivants aujourd'hui, les mots nous manquent, ma mère et moi pour remercier le CAST ! »



Akou et Natha

« Après le départ tragique de notre mère, nous ne pensions plus que quelqu'un pourrait encore nous aimer... Le CAST est une oasis, un refuge d'amour pour ma sœur et moi-même. »

Akou nourrit le désir d'être infirmière et **Natha** une institutrice.



Afi est couturière, soutenue par le CAST.

Pour elle : « Le CAST est une véritable aide pour nous qui sommes sans soutien. »



Emmanuella est étudiante en secrétariat de direction 2^{ème} année.

« Le CAST est un vrai refuge pour moi. Ma mère a bénéficié de l'aide d'un micro crédit. Merci au CAST. »

Fabrice est en classe de 6^{ème}.



Après avoir aidé l'éleveur du CAST plusieurs fois, Fabrice nourrit le rêve de s'occuper des animaux.

Pour lui, le CAST : « c'est ma famille, mes parents et ma joie. »

Le CAST ne finira jamais de vous remercier, vous les **parrains** et les **marraines**, les **partenaires**, la **Fondation la Cause**, **Avenir Togo** et ses **Antennes**, **Contactions**, le **SEL** et **FriendShifts**.

Nous renouvelons aussi notre gratitude à tous les autres partenaires qui nous aident de façon ponctuelle.

► QUELQUES PROJETS REALISES

• Des activités pour les enfants

Pendant la crise sanitaire liée à l'épidémie de Coronavirus, les écoles et les églises étaient fermées. Les enfants étaient confinés au centre. S'est alors posée la question de les occuper, de leur proposer des activités et de les amener à s'intéresser au travail manuel. Deux projets ont été très bénéfiques pour les enfants :

1) Le projet de perles et fabrication de chaussures en tissu proposé par Afi



Confinés à la maison à cause du Coronavirus et lassés des traditionnelles activités du centre, les enfants ont trouvé refuge chez Afi, une jeune couturière installée grâce à l'aide de l'association Krokula. Elle a proposé d'aider les animateurs par des activités de couture et de perles avec les enfants.

Ciseaux, lames et colle à la main, Afi a montré aux enfants comment habiller des sandalettes et chaussures avec du tissu africain (Wax). En plus des chaussures, les enfants ont appris à faire des colliers et des boucles d'oreilles à l'aide de perles sous l'œil bienveillant d'Afi. Un moment très apprécié par les enfants qui se sont fait le plaisir d'en fabriquer pour eux-mêmes, pour leurs frères et sœurs.

2) Le projet de poterie



La poterie est une activité en voie de disparition malgré l'admiration qu'elle suscite et l'utilité des objets fabriqués. Certains ustensiles peuvent servir de plats pour la préparation des repas familiaux, de lampes à huile, de pichets pour l'eau fraîche, d'assiettes pour savourer un bon fofou (repas traditionnel) ; leur utilisation ne manque pas.

La fabrication de poteries est aussi un bon moyen de remettre en valeur cette tradition du patrimoine culturel propre à l'Afrique.

Le CAST s'est intéressé à cette activité. Une potière a été recrutée pour initier les animateurs et apprendre aux enfants à créer de leurs mains des objets à partir de la terre. Une manière de développer la créativité chez les enfants. Les produits bien finis seront exposés.

Nous remercions le Service d'Entraide et de Liaison (SEL) France pour cet appui inestimable.



- **Le projet d'équipement de la cuisine**

Des tables, des ustensiles de cuisine, des tabourets et des fourneaux à gaz... Tout l'équipement de la cuisine est désormais au complet.

Une nouvelle cuisine, une nouvelle source d'énergie :



Le CAST a opté pour le biogaz comme énergie. Ainsi nos déchets organiques vont servir à produire du gaz naturel pour la cuisson. Cette installation va mettre fin, pour la plus grande partie, à l'utilisation du bois de chauffe à la cuisine, un impact positif pour l'environnement. Merci à l'association **Oloinlaba**.

- **Projet d'agriculture et d'élevage**



Quatre hectares d'orangers et citronniers pour rendre le CAST autonome sur le long terme. Tel est l'objectif du projet d'autonomie financière par l'agriculture mis en place par le CAST. Avec la croissance de ses besoins, le CAST a besoin d'assurer sa sécurité alimentaire pour ne pas dépendre totalement des dons. Pour cela, il a besoin d'agrandir et de diversifier sa production agropastorale, ne serait-ce que pour nourrir les 40 enfants pris en charge quotidiennement au centre.

Le CAST combine la culture du maïs, du sorgho, du soja ou haricots avec la plantation d'orangers et de citronniers sur une superficie de 4 hectares.

Après cinq années, les arbres fruitiers commenceront à produire pour permettre au CAST d'avoir un revenu assuré chaque année et permettre aux enfants de consommer les fruits du pays. Nous remercions vivement **Dassault Aviation Section Solidarité, Conseil Générale 54, Région Grand Est** et **Avenir Togo 54**.

Pour répondre aux besoins alimentaires des enfants, le CAST a renforcé sa culture maraîchère en cultivant des laitues, choux, carottes, adèmê, gboma (variété d'épinard), piments et betteraves sur une superficie de 1300m².

En ce qui concerne l'élevage, le projet a débuté avec 30 chèvres, 50 poules pondeuses et 6 lapins.

- **Autres projets**

Plusieurs dons nous ont permis de soutenir différentes activités.



Avenir Togo 94 a permis l'achat de médicaments grâce à la vente de masques en tissu confectionnés par Christiane.

La Fondation la Cause, ainsi qu'une marraine, Joëlle, nous ont soutenus pour l'achat de nouveau matériel informatique et le frigidaire du CAST.

C'est vrai que nos ordinateurs, ainsi que le frigidaire du CAST, ont besoin d'être remplacés.

Grand merci à chacun et chacune d'avoir pensé à nous.

► UN PROJET A VENIR

La construction d'un laboratoire d'analyse pour les enfants du CAST et la population environnante.

C'est le nouveau défi à relever par le CAST pour trouver une solution aux difficultés d'accès aux soins des populations.

La région de Kpalimé, composée de 14 cantons, avec une population de plus 120 000 habitants manque de laboratoire d'analyses médicales selon la position géographique des cantons. Dans le canton de Yokélé où se situe le CAST, il existe des centres de santé dans les environs mais aucun laboratoire d'analyses médicales à proximité. Vivant dans la précarité et sans assurance maladie, la majorité des patients ne peut pas aller au Centre Hospitalier Préfectoral pour des analyses à cause des frais de déplacement. Les personnels soignants de ces centres de santé sont donc obligés de traiter les patients selon leurs déclarations. Or, de nombreux patients n'arrive pas à décrire exactement leurs symptômes, ce qui entraîne des erreurs de diagnostic alors que les traitements sont très chers. Face à cette situation, le taux de mortalité reste marqué par les maladies qui nécessitent une analyse médicale. Beaucoup de femmes enceintes ne peuvent faire toutes les analyses prénatales nécessaires. La mortalité maternelle est une question préoccupante avec un ratio de décès maternels toujours élevé.

Il est urgent de répondre à ce besoin en construisant un laboratoire d'analyses médicales qui viendra répondre aux demandes d'analyses biologiques de base : analyses sanguines, de selles et d'urine.

Le CAST accompagne 528 enfants et jeunes, la structure dispose d'une infirmerie également ouverte aux 8 046 habitants de Yokélé.

Après étude des dépenses pour les analyses médicales que le CAST demande dans le cadre du suivi de santé des enfants et jeunes dont il s'occupe, il est confirmé qu'il serait judicieux de disposer d'un laboratoire d'analyses médicales, lequel serait également accessible à la population du canton.

Le projet vise à contribuer à l'amélioration des services de soins pour les populations en rendant disponibles les analyses médicales dans le canton.

Nous venons de lancer une campagne de financement participatif pour ce projet. Vous pouvez consulter le projet en détail et participer à son financement en cliquant le lien suivant :

<https://www.ulule.com/un-laboratoire-danalyses-medicales-pour-le-cast/>





Nous vous remercions beaucoup pour
votre soutien et nous vous souhaitons
de bonnes fêtes de fin d'année, les
meilleures possibles.

Prenez soin de vous et de vos proches.

Mana Yevu